ははい

平成24年 4月27日 学校便り 第2号 練馬区立橋戸小学校 校長谷田弘子 http://www.hashido-e.nerima-tky.ed.jp/

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

三つの木を大きく育てよう

校長谷田弘子

桜の花が散り、今度は、校庭のハナミズキが美しく咲き出しました。今年は春の訪れが遅く、春の花々が一斉に開花し、「春爛漫」という言葉がよく似合うように思えます。保護者・地域の皆様には、お元気でお過ごしでしょうか。

橋戸小学校は、おかげさまで、スタートのひと月を、なんとか無事に乗り切ることができました。ひとえに、保護者・地域の皆様が多方面から見守っていてくださるおかげと、心から感謝しているところです。

今年度は、新学期が始まる前に転入生が多く、全校児童が400名を超えました。現在、405名の子どもたちが在籍しています。季節の変わり目に少し体調を崩す児童もいましたが、おおむね元気に笑顔で過ごしています。子どもたちが最も長い時間を過ごす大切な教室。一歩一歩、学級づくり(つながりづくり)が始まっています。

さて、新年度に当たり、次の三つの木を大きく育てていきたいと思います。

その1 「**やる気 (木)**」これは、何でも 一生懸命に頑張る木です!

その2 「根気(木)」これは、ねばり強く何事も続ける木です!

その3 「元気 (木)」これは、心も体も強くする木です!

健康(元気)でなければ、やる気も根気も 生まれません。この意味で元気が根底だと思 います。

では、「やる気」はどのようなとき生じる のでしょうか。子ども達の学習面では、 ①できそう(算数の問題が解けそう)

- ②おもしろそう(読み聞かせのお話を聞いていたら自分でも読みたくなった)
- ③出来なかったことが出来るようになった (逆上がりを少しずつ練習していたら、ある 日くるりと上がれた→確実に出来るように なりたい)

ちょっとしたきっかけで「やる気」は起こります。学校で「やる気」を子ども達に起こさせるのは、教師の子ども達への意図的な声かけや学習素材の工夫です。したがって教師の働きかけが大きな力を発揮するのはもちろんのことです。家庭では、保護者の方が「教師」です。子育ては地道なものだと考えます。声をかけ、目をかけ、手をかけ・・・構い過ぎず、離しすぎず「可愛がる」。子育ての中でバランスを欠いていることはないか、それぞれの家庭で考えてみてください。

「根気」は、あることを継続する力だと言えます。「できない、やーめた」「できそうにもないし、もうだめだ」「うまくならないしー(もう少し頑張ればできるかもしれないのに)」・・・〈継続は力なり〉〈不断の努力は天才に勝る〉〈練習は不可能を可能にする〉という言葉がありますが、根気よく物事に取り組む大切さや、またそうすることにもたらされる可能性の大きさを表現していると思います。この根気を子ども達に求めると共に、保護者の皆さんは子育てを根気強く(日々の忙しさで忘れていることはないか、子どもの話を聞いているか)行っているか今一度見直してみてはどうでしょうか。

5月の行事予定

- 1日(火)5時間授業
- 2日(水) 4時間授業
- 3日(木)憲法記念日
- 4日(金) みどりの日
- 5日(土) こどもの日
- 7日(月)避難訓練、委員会
- 8日(火)3・4年遠足
- 9日(水)研究授業②6年生、4時間授業 尿・寄生虫回収(予備)
- 10日(木)情報モラル教室(5年;5校時) 情報モラル教室(保護者;6校時)
- 11日(金)4時間授業(練馬区教育会研究会)

内科健診1~3年

- 14日(月)クラブ
- 15日(火)3・4年遠足予備日
- 16日(水)研究授業③2年生、4時間授業 交通安全教室、尿二次検査回収日
- 17日(木) 眼科検診(全)、心臓健診(1年) 校長相談日(10:00~16:00)

PTA 総会 15:30 レインボールーム

- 18日(金)6年移動教室保護者説明会 内科健診(4~6年)
- 21日(月)運動会特別時程 運動会係児童打ち合わせ①(6校時)
- 25日(金)運動会全校練習
- 28日(月)運動会係児童打ち合わせ②6校時
- 30日(水)全校練習
- 31日(木)全校練習

5月のスクールカウンセラー在室日

- 10日(木)17日(木)24日(木) 31日(木)
- ※心のふれあい相談員にスクールカウンセラーとの相談の予約もできますので、気軽にお声かけください。

6月の行事予定(一部)

- 1日(金)<u>開校記念日(※平常授業)</u> 運動会前日準備
- 2日(土)運動会 当日
- 3日(日)運動会予備日
- 4日(月)振替休業日
- 5日(火)運動会予備日
- 6日(水)練馬区学力調査6年
- 7日(木)新体力テスト
- 8日(金)新体力テスト
- 9日(土)学校公開

- 11日(月)委員会(7月分も含める)
- 12日(火)カリオスタット検査(5年) 歯垢染色テスト(4年)
- 13日(水)4時間授業(区研究会) お話の会
- 14日(木)中学校区別協議会(三原台中) 避難訓練(引き渡し)
- ※ 変更もありますので、ご了承ください。

5月の生活目標 「きまりを守って生活しよう」

きまりは何のためにあるのでしょうか。集団で生活する際、お互いが気持ちよく過ごせるためです。また、きまりを守ることは安全にもつながります。

子供たちの姿を見ていると、時間を守ることはたいへん良くできているように思います。全校朝会が始まる時間には全ての子供がきちんと並んでいますし、授業の開始時刻も守られています。

一方で、登校時、安全に気を付けて道の端を一列で歩くことや、雨の日のワークスペースの使い方などは、まだまだ改善の余地がありそうです。

4月に学校のきまりを「橋戸小・生活スタンダード」としてお知らせしました。今月はきまりの意味を考えさせ、きまりを守ろうとする意識が一層高まるよう指導していきます。

5月の保健目標

外で元気に遊び、体をきたえよう

風が爽やかな気持ちの良い季節になりました。すっきり晴れた日は外に出かけたくなります。今月の目標は「外で元気に遊び、」体をきたえよう」です。子供たちは、朝、中休み、昼休みと元気に遊んでいます。遊びながら体もきたえられています。もう一つのポイントは朝ごはんです。朝ごはんを食べることで、体が早く目覚め、授業にも集中できますし、1日の活動に必要なエネルギーの補給をすることができます。朝ごはんをしっかり食べて遊び、丈夫な体をつくりましょう。